
昨天，申花俱乐部与主教

练斯卢茨基（见上图）续约，合

同期限为两年，至 2027年底。

这样，他将在本赛季后，继续执

教申花两个赛季。这份合约也

表明了俱乐部对他过去一个半

赛季工作的肯定，以及对未来

申花在他麾下成绩的期待。

2023年底，接手申花俱乐

部的久事签下了赋闲的斯卢茨

基，这位莫斯科中央陆军俱乐

部和俄罗斯国家队的前主教练

也是首次来到中国执教。球迷

都在期待，曾经带领中央陆军

闯入欧冠淘汰赛的名帅，能给

申花带来什么不一样的东西。

结果，2024赛季，斯帅带领申

花与海港争到最后一轮，才被

同城对手抢走了联赛冠军。本

赛季，申花从赛季开始就领跑，

目前仅以净胜球劣势排在积分

榜第二。

俱乐部在续约公告中评价

斯卢茨基：“他丰富的执教经验

和鲜明的战术风格深得俱乐

部、业界和球迷的广泛认可。

期待在斯卢茨基先生的带领

下，申花队能够朝着更高的目

标稳步迈进。”

带领申花队取得的进步，

让斯卢茨基得到了球迷认可。

不久前，斯卢茨基参加了在上

海的一项网球邀请赛，不仅这

场比赛的网络直播吸引了众多

观众，还有不少球迷来到比赛

现场，为斯帅加油助威。这让

斯卢茨基也有点受宠若惊，直

言申花队拥有“全世界最好的

球迷”。

本赛季，在斯卢茨基的带

领下，阵容厚实的申花继续向

联赛冠军发起冲击，此前球队

连续多轮排名积分榜第一。同

时，在斯帅麾下，杨泽翔、汪海健等多名申花队员生

涯第一次披上国家队战袍。最新一期国足名单，申

花有6人入选，是国脚人数最多的俱乐部。

完成续约之际，斯卢茨基分享了自己在申花工

作的感想：“我们要去赢得每一场比赛的胜利，但在

我内心最重要的是，我在这里非常开心。对外国人

而言，快速融入这里的文化并不容易，但我发自内心

地喜欢中国并为之骄傲。非常感谢俱乐部选择与我

续约，我希望我们能取得更加伟大的成就。”

在本赛季结束后，斯卢茨基将在申花完成两个

赛季的执教。徐根宝之后，还没有哪一任申花主帅

连续执教球队两个完整赛季。如今俱乐部与斯卢茨

基续约两年，这意味着，俄罗斯教头有望成为申花俱

乐部历史上执教时间最长的外籍主帅。而且，从连

续执教时间上讲，他还有机会成为申花在位最稳定

的主教练。

当然，这些都是后话。对斯卢茨基而言，眼下最

重要的是带领申花向 2025赛季中超冠军发起冲

击。而在 7月 19日京沪大战前与斯卢茨基完成续

约，申花俱乐部选择了一个再合适不过的时机。

本报记者 金雷
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记者手记

昨晚，做客“上观碰碰头·苒情尚体”

直播间，中国赛艇协会原副主席、上海市

体育科学学会理事长李建新（见右上图）

侃侃而谈，独家讲述起上海赛艇这些年

背后的故事。

从 1992年巴塞罗那奥运会开始，李

建新曾四次参与奥运。身份从运动员、教

练员一路到了领队。印象最深刻的，是4
年前的东京奥运会。“两金两银两铜！”中

国赛艇队收获了历史最佳战绩。张灵、陈

云霞这对上海姐妹花以压倒性优势获得冠

军。走下领奖台，女孩摊开的双手布满了

水泡和老茧。李建新却说，这是赛艇人骄

傲的标志——赛艇人的成功离不开日复一

日的艰辛训练。而作为感知桨板细微差别

的手部，手上的伤痕累累恰是成功的佐证。

今年 9月，2025世界赛艇锦标赛将

在青浦开赛。很少有人知道，这个约会已

迟到了二十多年——李建新透露，早在上

世纪九十年代末，上海就曾联合中国赛艇

协会提出申办。但最终以两票之差输给了

意大利。世锦赛申请成功，也标志着上海

的赛艇运动迈上新台阶。

在苏河湾、张家浜、西岑河中，李建

新见到皮划艇爱好者人数不断扩大；在

美兰湖、淀山湖中，他也见到桨板爱好者

和帆船运动家同场畅

游。他还曾建议，在崇

明岛的环岛河里，举办

皮划艇马拉松。68岁的

他，为了挚爱的赛艇事

业，始终兴致勃勃。

本报记者 厉苒苒

不服输 敢去赢
胡兵的父亲胡玉书是1959年第一届全

国运动会赛艇银牌获得者，为中国水上运

动默默耕耘数十年，更是中国赛艇协会首

次颁发贡献奖的四位获奖人之一。在父母

的影响下，胡兵从小便开始从事赛艇运动。

上世纪80年代末，这个在国家队里年

龄最小的少年，常常会在训练结束后红着

眼圈找教练。不是因为累，而是嫌自己技

术不到位。上海赛艇公开赛赛事总监李建

新，是上海赛艇运动的先行者，胡兵则是他

担任国家赛艇队教练后培养的第一个弟

子。李建新回忆：“有一次大风大浪里训

练，胡兵对自己的表现不够满意，马上找到

我复盘。我们把所有的技术资料找出来，

又找了技术冠军的模型进行对比，就这样

一直到深夜。”

“不服输，敢去赢。”李建新这样评价

胡兵。

1991年罗马世界杯，胡兵与搭档拿下

男子双人单桨无舵手第七名，创造了中国

男子赛艇当时的历史最好成绩。胡兵说：

“赛艇教会了我当天的困难当天解决，拿到

成绩后直接就放到冰箱里，然后继续开启

下一季的训练。”

为热爱 鼓与呼
谁也没想到，这个在水面上与风浪较

劲的少年，后来会在时尚界掀起另一番风

浪。退役后转型模特，得益于赛艇训练塑

造的好身材，没过多久，胡兵便在T台站稳

脚跟，后来又成为影视乐三栖艺人。

1999年，火爆全国的偶像剧《真情告

白》里，胡兵在位于淀山湖的上海市水上

运动中心划船，瞿颖在岸边骑着自行车追

赶……胡兵透露：“这段戏，是我强烈要求

编剧加进去的。”

这次回来，他特意去淀山湖走了一

圈。上海市水上运动中心建于1983年，曾

举办第八届全运会，是我国首个符合国际

标准的人工水上运动中心。胡兵清晰记得

自己在1989年来到这里参加全国比赛，“这

赛道40多年了，可以说是世界前三的赛道，

边上还有训练道，摄像机可以无死角拍摄，

很适合办国际赛事。”

当李建新发消息问他，愿不愿意担任

推广大使，胡兵毫不犹豫就答应了。老父

亲问他：“为什么是你？”胡兵自豪地说：“我

在时尚圈有些热度，我有义务支持嘛。”

从赛艇少年到时尚超模，从赛艇世界

杯第七到推广大使，胡兵的人生像一场漫

长的划桨。“未来，我将融合竞技与时尚，让

更多人看见赛艇的飒与雅。”

本报记者 陶邢莹

昨天，在“艇进酷夏”活动现场，年近

九旬的老赛艇人、胡兵的父亲胡玉书出

席。他是 1959 年第一届全运会赛艇银

牌获得者，为中国水上运动默默耕耘数

十年，也是中国赛艇协会首次颁发贡献

奖的四位功勋之一。从胡玉书到李建

新，再到胡兵，三代赛艇人的手紧紧握在

一起，勾勒出中国赛艇运动薪火相传的

生动图景。

从支持全民赛艇到举办世界顶级赛

艇盛宴，上海赛艇人一代代的坚守和传

承，让赛艇的种子播撒得更广了。

1852年的黄浦江畔，一群外国船员的

船桨划破水面，留下了中国大地上第一笔

有记载的赛艇印记。百余年间，这项运动

在上海发展的脉络愈发清晰：苏州河畔

“划船总会”的老建筑里藏着早期探索的

故事，自主品牌上海赛艇公开赛的浪花里

跃动着本土崛起的力量。2025年，世界赛

艇锦标赛将与上海赛艇公开赛无缝衔接，

让这段跨越世纪的缘分在申城续写新篇。

听闻苏州河开设水上运动中心，胡兵

跃跃欲试：“如果可以的话，我想开一个赛

艇培训班，一定会带领很多爱好者加入赛

艇运动的行列。”

热力“开桨”！无论你是初涉赛艇的

小白，深耕多年的资深爱好者，还是逐梦

赛场的专业选手，上海赛艇的速度与激

情，都等你来亲身体验。

陶邢莹

2025世界赛艇锦标赛9月将在淀山湖畔举行，
赛事推广大使胡兵说——

让更多人爱上上海

传承的故事

9月21日至28日，全球顶尖赛艇健儿将汇聚在上
海青浦淀山湖畔水上运动中心一决高下。昨天，2025
世界赛艇锦标赛“艇进酷夏”暨百联酷夏潮流节主题活
动在苏州河畔举行，前赛艇国家队运动员、国际超模、
演员胡兵担任2025世界赛艇锦标赛推广大使，向全球

发出“艇进酷夏”的热力邀请。
54岁的胡兵重新回到熟悉的淀山湖，站在上海市

水上运动中心的赛道旁，他眼里的光像回到了少年时：
“这是世界上数一数二的专业赛道，我会向全球选手和
朋友们讲述上海的故事，让更多人爱上这里。”

同舟共济 亦可赛艇
——听李建新讲述上海赛艇背后的故事
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